
Для Рустама Хафизова ВолГУ 
стал трижды alma mater и 
хорошей школой жизни. Рустам 
с благодарностью вспоминает 
университетских преподавателей 
и студенческие годы. Он убежден, 
что ВолГУ – хорошее начало.

Досье «Форума»
Хафизов Рустам Рамильевич.
В 2005 – 2009 гг. обучался на юридиче-

ском факультете ВолГУ. Получил степень 
бакалавра юриспруденции. В 2006 – 2010 
гг. обучался на факультете управления 
и региональной экономики, получил 
специальность «Государственное и му-
ниципальное управление». В дипломах 
бакалавра и специалиста рассматрива-
лись актуальные вопросы разграниче-
ния полномочий между федеральным 
центром и субъектами РФ с точки зрения 
экономики и политики. 

В 2009 – 2011 гг. обучался на юри-
дическом факультете, получил степень 
магистра юриспруденции по направлению 
«Конституционное и муниципальное 
право». Тема магистерской диссертации 
– «Актуальные проблемы разграничения 
предметов ведения и полномочий между 
федеральными органами государствен-
ной власти и органами государственной 
власти субъектов РФ» (научный руководи-
тель – д.ю.н., проф. И.В. Ростовщиков). С 
2007 г. – помощник депутата, заместителя 
председателя Волгоградской областной 
Думы. С 2009 г. – член Молодежного 
парламента Волгоградской области, 
председатель комиссии по экономике и 
предпринимательству. С 2011 г. – сотруд-
ник Комитета экономики Администрации 
Волгоградской области. 

За время обучения в университете 
награждён почетными грамотами юри-
дического факультета ВолГУ. За время 
общественной деятельности принимал 
неоднократное участие в межрегиональ-
ных и международных форумах и конфе-
ренциях. Награжден благодарственными 
письмами общественных организаций, 
Волгоградской городской Думы, Предсе-
дателя Волгоградской областной Думы.

– Что Вы вкладываете в понятие 
«аlma mater»? Что Вам дал универ-
ситет?

– Для меня, как и для многих вы-
пускников ВолГУ, понятие alma mater 
в первую очередь связано со словом 
«дружба». Я думаю, это слово объеди-
няет не только нас, бывших одно-
курсников, а сегодня коллег, но и всех 
выпускников нашего университета. 

Во-первых, университет дал обра-
зование, благодаря которому сегодня 
можно успешно устроиться работать и 
быть востребованным специалистом. 
Это, можно сказать, одно из главных 
достижений, полученных в универси-
тете, но еще не менее важный навык, 
полученный за годы обучения, – соб-
ственно, и есть желание продолжать 
обучение и самосовершенствование. 

Есть одна притча, в которой перед 
человеком стоит выбор: взять рыбу 
или взять невод, чтобы самому научит-
ся ловить и больше не голодать. Так и 
здесь: можно получить образование и 
остановиться на достигнутом уровне, 
но сегодня нельзя просто иметь хо-
рошее образование и быть лучшим, 
необходимо все время повышать 
уровень знаний. И вот это желание по-
вышать свое образование, двигаться 
вперед и есть «во-вторых» – самое 
важное, что дал университет.  

– Кому и за что из университет-
ских преподавателей вы искренне 
можете сказать спасибо?

– Почему-то сегодня многие стес-
няются  говорить слово «спасибо». И 
если говорят, то очень тихо и робко. 
Но если тебя обучают, подсказывают, 
нельзя стесняться говорить слова бла-
годарности. Я хочу сказать большое 
спасибо всем преподавателям юри-
дического факультета за те знания, 
которые получил, и деканату нашего 
факультета за его нелегкую работу. 

На самом деле у каждого препо-
давателя есть чему учиться. У одних 
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Поздравляем с юбилеями!

Виктория ВИТВИЦКАЯ

Валит снег, дует промозглый ветер, 
гололед – в Волгограде наступили январские 
морозы. Зимой не так-то просто выглядеть 
модным, тут главное – живым и невредимым 
до университета добраться, одевшись, 
словно на Северный полюс. Что ж, кто-то 
мирится с этим, одевая шубку, шапку, сапоги 
на меху, закутываясь в шарф аж до самых 
глаз, а кто-то, наоборот, никак не может 
смириться с таким положением вещей и 
упорно пытается даже в такое суровое время 
года, как зима, выглядеть модно и стильно. 

Мы узнали у студентов нашего университета, как они справляются 
с такой очень непростой проблемой и какие предметы зимнего 
гардероба являются их самыми любимыми?

• Карпенко Галину Борисовну, врача-
стоматолога-терапевта амбулатории

• Пигалева Александра Ивановича, профес-
сора кафедры философии

• Кийло Виктора Васильевича, начальника 
смены дежурно-диспетчерского отдела 

• Шашкову Людмилу Алексеевну, официанта 
санатория-профилактория

• Стризое Александра Леонидовича, про-
фессора кафедры философии

• Буланова Дмитрия Сергеевича, ассистента 
кафедры английского языка

Желаем счастья, здоровья, всяческих 
благ и исполнения желаний!

Дмитрий Трандофиров, 2 курс, ФТИ:
– Я с самого детства воспринимал теплые 

вещи как злейших врагов: перчатки у меня по-
стоянно терялись, свитера мне казались неудоб-
ными и сковывали движения. Однако сегодня 
все немного не так. У меня достаточно большой 
запас зимних аксессуаров, которые не только 
могут подчеркнуть мою индивидуальность и 
стиль, но и являются неплохими средствами 
утепления этой зимой. Сейчас очень популярным 
зимним атрибутом по всему свету являются 
меховые шапки-ушанки. Такую шапку я отлично сочетаю с длинным 
вязаным шарфом, который можно по-разному наматывать на шею для 
тепла. Еще люблю вязаные перчатки или варежки, которые являются 
незаменимым помощником при игре в снежки и всегда защищают наши 
руки от мороза. 

Диана Гудимова, 4 курс, ЮФ:
– Мои самые любимые предметы зимнего 

гардероба – свитер, шарф, теплое мягкое пла-
тье. Я считаю, что выглядеть модным несложно, 
нужно всего лишь выбрать пару модных аксес-
суаров и сочетать их с повседневной одеждой.  
Если ты выглядишь модно, то это не зависит от 
времени года.

Алёна Шатохина,  1 курс, ФЕН:
– По-моему, мода не зависит от времени 

года. Она актуальна круглый год, у нее нет вы-
ходных и отпусков.  Самый любимый предмет 
моего  зимнего гардероба – шарф. Зиму стоит 
любить только за возможность носить огромные, 
теплые, вязаные шарфы.

Дарья Гурьева, 1 курс, ФФиМОСТ:
– Моими любимыми предметами зимнего гар-

дероба являются уютные свитера, толстовки, а 
также тёплые варежки. Я не стараюсь выглядеть 
модно, я всегда надеваю то, что мне нравится, 
то, что считаю удобным, и то, что соответствует 
моему стилю.

ВЫПУСКНИК

Рустам Хафизов: 

«Университет дал образование 
и научил двигаться вперед»

это фундаментальные знания, у дру-
гих – умение работать с аудиторией, и 
здесь нужно учиться. Поэтому своим 
учителем я считаю юридический фа-
культет в лице всех преподавателей, у 
которых получал образование.

– Какими студенческими дости-
жениями вы гордитесь?

– Как студент юридического фа-
культета горжусь тем, что за много 
лет тернистой дороги к призовым 
местам в шахматном турнире между 
факультетами мы смогли занять при-
зовое место. Я был в составе команды, 
и, действительно, были и более яркие 
мероприятия, но вот это вызывает 
особую гордость.  

– Какое самое яркое воспомина-
ние из студенческой жизни?

– Если не говорить о первой сессии, 
зачетах и экзаменах как о самых ярких 
впечатлениях на протяжении всего 
периода обучения, то вспоминается, 
конечно, общественно-политическая 
игра «ВЫБОРЫ», где сначала внутри 
вуза стал ее победителем, а затем и 
на межвузовском этапе игры. С этого 
момента, можно сказать, началось не 
только активное увлечение политикой, 
но и участие в ней. 

– По сравнению с вашим студен-
чеством, как изменились студенты 
сегодняшнего дня?

– Получать качественное образо-
вание всегда непросто: приходится 
прикладывать много усилий. Честно 
говоря, я не разделяю мое студенче-
ство и сегодняшнее – в силу возраста. 
Но у студентов сегодня есть то, что у 
нас не было на первых курсах – это 
скорость и мобильность при доступе 
к информации в сети Интернет. Нам 
приходилось искать компьютер, под-
ключенный к сети, а сегодня Wi-fi и 
другие средства доступа, через ко-
торые можно подключиться намного 
быстрее и удобнее. 

– Как вы считаете, чем нужно 
руководствоваться при выборе 
специальности? 

– Мне кажется, при выборе профес-
сии работает формула 50/50, где 50% 
– это случай, 50% – расчет. По поводу 
вторых 50% могу сказать, что действи-
тельно, надо проанализировать, какие 
есть предрасположенности или увле-
чения. Специальность, которую ты 
выбираешь, должна быть интересна, и 
важно узнать о сложностях, с которы-
ми ты столкнешься. Студент сегодня 
должен стремиться стать конкуренто-
способным и быть востребованным 
современной экономикой.

– Каковы критерии, по которым 
оценивается молодой специалист: 
успеваемость во время обучения, 
опыт практической работы, знание 
языков, ученая степень и т.д.?

– Сейчас быть молодым специали-
стом не так просто. И здесь могу по-
советовать, опираясь на свой пример: 
со второго курса уже необходимо 
начать получение практических на-
выков в той сфере, где планируешь 
работать, а лучше и на конкретном 
месте, куда планируешь устроиться 
после окончания учебы. Общаясь со 
своими знакомыми, я еще не разу не 
слышал чтобы студенту ВолГУ отказа-
ли в прохождении практики, поэтому у 
наших студентов такой проблемы не 
возникает, было бы желание.

По поводу ученой степени: защиты 
диссертаций, как правило, происходят, 
когда у соискателя уже есть постоян-
ная работа. Но, безусловно, степень 
помогает в дальнейшем развитии 
карьеры. Касательно иностранных 
языков – мы сейчас живем в мире, 
где образованный человек, не важно, 
в какой стране он живет, должен знать 
английский на уровне свободного раз-
говорного, потому что глобализация 
диктует свои правила и знание англий-
ского языка стало нужным априори. 

Поэтому, безусловно, изучение еще 
одного языка делает студента конку-
рентоспособным и более интересным 
для работодателя. 

– Сегодня успешные выпускники 
предпочитают по окончании вузов 
работу в столице или за рубежом. 
Как, на Ваш взгляд, изменить эту 
ситуацию?

– Я знаю много успешных выпуск-
ников, которые остаются и работают у 
нас – в Волгограде, в Волгоградской 
области. Дело в том, что уезжают не 
«успешные выпускники», а специали-
сты, которым трудно найти работу по 
их профилю.  

Изменить ситуацию непросто. 
Например, переводчику, я думаю, 
не так просто найти работу, но если 
увеличится туристический поток 
в наш город, их востребованность 
автоматически возрастет. Вот ответ 
на вопрос: нужно создавать новые 
рабочие места, но это непростой 
многоступенчатый процесс.

И еще один важный момент: многие 
остаются в нашем городе из патрио-
тических убеждений. Молодежь по-
рой острее видит проблемы региона 
и готова их решать, потому что мы 
действительно живем на героической 
земле, и особое чувство патриотизма, 
присущее нам, может стать хорошим 
фактором для изменения сложившей-
ся ситуации. 

– Какой был ваш курс? Вы общае-
тесь со своими однокурсниками? 

– Наш курс был веселым и друж-
ным. Мы и сейчас со многими под-
держиваем отношения. Приходим на 
встречи выпускников, конечно, соци-
альные сети помогают поддерживать 
общение. 

ВолГУ – это действительно хорошее 
начало, и этот девиз уже на протя-
жении многих лет подтверждается 
качеством образования и подготовки 
выпускников. Наш университет уже 
на протяжении долгих лет является 
ведущим вузом нашего региона, вы-
пускники ВолГУ прославляют его и 
за пределами Волгоградской области. 
Эти достижения стали возможны 
благодаря уникальному коллективу 
преподавателей, их профессиональ-
ной компетентности и, конечно, работе 
руководства нашего университета 
по превращению его в центр науки, 
инноваций и образования. Поэтому 
хочется пожелать преподавателям, 
руководству ВолГУ и нашему ректору 
О.В. Иншакову поставить на ноги еще 
не один выпуск талантливых студен-
тов, реализовать все намеченные про-
екты и поддерживать  высокий статус 
нашего унивверситета как ведущего 
вуза нашего региона. Студентам 
хочется пожелать успеха в учебе и во 
всех начинаниях. 

Рустам Хафизов


